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在诚意和红利持续释放中“圈粉”
中欧班列“长安号”货运观察

新华社巴库 9 月 17 日电(记者李铭)阿
塞拜疆总统阿利耶夫 17 日在总统府会见到
访的新华社总编辑何平时表示，阿中两国在
各领域的合作进展顺利，希望两国媒体在推
动两国关系发展中发挥更大作用。

阿利耶夫说，阿方高度重视新华社代表
团的此次来访，希望通过此访增进两国人民
了解，推动两国关系进一步发展。

何平说，作为中国国家通讯社和世界性
通讯社，新华社高度重视发展与阿塞拜疆媒

体的交流与合作，愿与阿方一起，通过真
实、客观、全面的报道，讲好中阿两国人民
在“一带一路”上合作共赢的友好故事。

何平是应阿塞拜疆国家新闻社的邀请
进行此次访问的。

新华社西安 9 月 17 日电(记者沈虹冰、张
骏贺、杨一苗)“什么时候能买到？”“以后还会有
别的品牌吗？”前不久，载有 160 辆进口沃尔沃
汽车的“长安号”整车进口中欧班列，始发于比
利时根特，跨越 1 万多公里抵达西安港后，引起
公众关注。

一千多年前同样在这片土地，古长安城的
百姓早已开始“买全球”“卖全球”。现保存在西安
大唐西市博物馆内的一道道车辙印迹，见证了
古丝绸之路数不尽的车马喧嚣，看花眼的奇珍
异宝。彼时的长安，正是世界上最繁华的中心。

“那时，外国商旅从开远门、金光门进入古长
安城，将中亚的胡椒、苜蓿等物产卖给长安城内
的百姓，再将中国的丝绸、茶叶等源源不断销往
波斯、罗马等地。”大唐西市博物馆讲解员景仰说。

古丝绸之路上的万商汇集，在“一带一路”
倡议之下，正在不断复兴。不同的是，那驼铃声
声的漫漫长路，已被以中欧国际货运班列为代
表的“钢铁驼队”所取代。

如今，我国 48个城市开行了中欧班列，线
路 65 条，到达欧洲 14个国家、40 余个城市，累
计开行超过 10000 列。在“朋友圈”迅速扩展的同

时，运载的货物扩展到汽车汽配、葡萄酒、咖
啡豆、机械设备、粮油小麦等数百个品类。

5 年前，发自西安的首列“长安号”国际
货运班列发车，伴随汽笛长鸣和车轮驶过铁
轨的铿锵声，满载货物的国际货运班列“长安
号”从古丝路起点西安向西疾驰，经过 6 天时
间，到达哈萨克斯坦阿拉木图。

伴随“一带一路”建设，“长安号”的“朋友
圈”不断扩大。“长安号”载货清单上的目的
地，从中亚地区不断向西延伸。“长安号”的身
影开始出现在德国汉堡、匈牙利布达佩斯、芬
兰科沃拉等欧洲铁路枢纽城市。西安国际港
务区管委会主任孙艺民说，“长安号”中亚、中
欧班列运营线路已达到 9 条。

“长安号”运载的货物种类也日益丰富，
出口货物包括工程机械、纺织用品、汽车零配
件、电子元器件以及高端制造产品。同时，“长
安号”开始逐步实现双向均衡运输，进口的商
品种类也更加丰富。北欧的三文鱼、哈萨克斯
坦的小麦、乌兹别克斯坦的绿豆都通过“长安
号”登上了中国百姓的餐桌。

线路多了、货品丰富了，开行的频次不断

增加。从 5 年前刚开通时的一周一班，到今年
前 8个月，“长安号”已开行了 789 列，运送货
物总重 81 . 88 万吨，年内将超过千列。

依托中欧班列这一开放大通道，越来越
多企业走出国门，参与“一带一路”沿线的贸
易交流合作。2015 年 1 月，西安市民元朝辉
成立了从事面向中亚、俄罗斯跨境电商业务
的西安丝绸之路电子商务公司，并从 2017 年
开始成为“长安号”的客户。

“长安号开到哪儿，我们就把业务拓展到
哪儿。”元朝辉说，公司利用“长安号”解决了
到中亚地区的运输线路问题，并在阿里木图、
卡拉干达、莫斯科、叶卡捷琳堡、新西伯利亚
等地建立海外仓进行短期存储，打通了跨境
电商的“最后一公里”，快速形成了跨境电商
运输网络布局。

不少外国企业也发现，中欧班列是进入
中国市场、促进共同发展的黄金通道。芬兰科
沃拉市市长玛丽塔·托伊卡说，科沃拉枢纽区
正在积极准备扩容，为优化中欧班列运营效
率提供长期支持。目前，中芬双方共同推出
“北欧亚大陆发展平台”，希望以科沃拉-西安

班列线路为基础，吸引更多国际企业加入。
中欧班列的开行，为我国和欧亚国家开

展产能合作搭建了通道和桥梁。9 月 6 日，西
北农林科技大学党委书记李兴旺带领专家团
队启程前往哈萨克斯坦，考察 3个试验点的
小麦种植情况。“当地土地肥沃，但过去小麦
亩产只有 80公斤左右，我们通过试验，可以
提高到 300公斤至 400公斤。这种增产能实
现‘两全其美’。”

从 2016 年开始，爱吃面的西安市民开始
吃上了哈萨克斯坦面粉做的面条。2017 年，
西安爱菊粮油工业集团与哈萨克斯坦农业部
门合作种植 150 万亩原料，收获菜籽 20 万
吨、小麦 10 万吨。

5 年来，来自中国的诚意和红利随着中
欧班列持续释放。始于西汉，兴于盛唐的古丝
绸之路，再次繁荣在今天的“一带一路”倡议
之下。“丝绸之路辐射 80 多个国家和地区，是
地球母亲胸前的一条金链子，它更是一道联
结逝去文明与复兴荣耀的地球之虹，各种色
彩的人类文明汇聚在此，熠熠闪光。”文化学
者肖云儒说。

新华社长春 9 月 17 日电（记者胥
舒骜、刘硕、李双溪）东北抗日联军，是
日本侵华时期党领导下的东北抗日武
装。穿梭在林海雪原中的抗联将士，一
次次精准打击日本侵略者。近日，记者
循着当年东北抗日联军的主要战斗路
线，来到了长白山区的抗联密营、根据
地等遗址。我们发现，80 多年前穿行
在林海雪原中的身影虽已不在，但东
北抗联的精神会永远传承下去。

担当：抗联的精神力量

让传承者义无反顾

本该含饴弄孙的年纪却放弃清闲
优越的生活，穿行于深山密林，只为向
后人告知抗联的历史；本来在外经商
有成却毅然回乡投资红色纪念馆，只
为完成抗联战士的遗愿……一位位传
承人扛起了历史责任，为了传递那伟
大的精神不停奔走。

在吉林磐石红石砬子抗日根据地
遗址，已经年过八旬的孙世东老人脊
背挺直、眼神坚定，用激昂的声音为
访客讲述着杨靖宇的故事，几十年下
来，不知磨坏了多少双黄胶鞋。为了
把历史故事讲精彩，退休多年的孙世
东走遍磐石的山山水水。“能把抗联
精神传承下去，再苦再累也值得。”
他说。

在通化县兴林镇，一座“河里抗日
根据地纪念馆”承载着刘家三代人的
夙愿。纪念馆的主人刘福的爷爷刘义
是抗联的秘密交通员，刘义临终前嘱
咐刘福说：“啥时候都不能忘了抗联战
士”。2013 年，在外经商有成的刘福回
到了家乡，把多年来攒下的千万元资产变成传承抗联历史
的根据地。“我所有的经营收入，都会投到纪念馆建设中。”
刘福说。

传承抗联精神，他们义无反顾。记者见到的传承者中，
有年事已高依然坚持为英雄树碑立传的老人，有把业余时
间全部扑在讲解抗联英雄事迹上的教师，有不断自我钻研
成为“专家”的机关干部。汪清县关工委主任金春燮说：“这
么坚持不为别的，我就是不能让历史在这里断了档。”

泪水：穿越时空的无私大爱从未改变

英雄已逝，精神永存。记者在探寻过程中，感受到深
林密营的艰险。 80 多年前，抗联将士们在极为简陋的条
件中，坚持追寻光明，每每想起，泪水充满我们的眼眶。

对于吉林红石国家森林公园蒿子湖密营纪念馆馆长吴
艳滨来说，虽然抗联的事迹已经倒背如流，但每次讲到动情
处，他依然难掩泪水。“在冰天雪地里啃树皮、吃草根，抗联
战士挑战了人类的生存极限啊！”

抗联名将陈翰章的外甥鄢成说，每次谈到舅舅的事迹
时，泪水都止不住。“面对敌人的精锐部队，舅舅从不屈服，
直至血洒战场。”鄢成说，舅舅“死也不当亡国奴”，时刻带给
他巨大的精神力量。

在跟随记者一起寻访抗联将士事迹的过程中，杨靖宇
的曾孙马铖明被一位已经认不出自己儿子的百岁老人感动
了。提到杨靖宇时，这位老人说他还有印象，马铖明激动
得哭了。“曾祖父的爱是无私的，他对祖国、对这片土地
的爱，能被人们长久地记住，这就是英雄的伟大。”马铖
明说。

愿景：让更多人知道东北抗联的英勇与伟大

“我要一直追寻下去”“我要一直讲下去”“我要一直传
承下去”……

一位位传承人共同的心愿，让抗联精神在白山黑水间
开枝散叶。

延边州和龙市委组织部组织二科科长李婕说，英雄永
远不会褪色，他们的事迹在这片土地上传扬，这片土地也因
为英雄的存在而永葆生机。

汪清县关工委副主任任克学不仅自己成了抗联精神的
讲解员、传承者，他还把自己上小学的女儿培养成一名少儿
讲解员。如今，汪清县 42 所中小学都成立了英烈中队或英
烈班，每个学校都有抗战英烈形象作为代言人，每个孩子都
能讲家乡的英雄故事。

“进行民族革命正义的战争，完成那民族解放运
动……”杨靖宇作词的《东北抗日联军第一路军军歌》时常
在靖宇县各处响起。抗联精神一直在白山黑水间流传，从未
间断。

阿塞拜疆总统会见新华社总编辑何平

（上接 1 版）“刚开始搞的时候，种的是‘巨峰’等大路货，
卖不上价钱，加上露天种植病虫害重、管理技术跟不上，每
亩收入也就几千块钱，扣掉人工等成本后就没有多少收益
了。”孙浪说，“那时很迷茫，合作社入不敷出，感觉快坚持不
下去了。”

2015 年，灌南县农委请来国家葡萄产业技术体系岗位
科学家、南京农业大学教授陶建敏。在他的指导下，孙浪和
社员们改种市场效益好的新品种“阳光玫瑰”，又采纳了陶
教授的大棚避雨、H 型整形、稀植限根等一整套栽培新技
术，降低了人工和打药施肥的成本，大大提升了葡萄品质。

“之前全县没人敢换新品种，毕竟都进入挂果期了，换
了品种万一还不行怎么办？我是第一个吃螃蟹的人。”第二
年，孙浪合作社的 10 亩“阳光玫瑰”就挂果了，当年收入 20
多万元，合作社一举扭亏。

当地的葡萄种植户纷纷来取经。亲眼看到新品种、新技
术的效应，果农们不再将信将疑。陶建敏成了果农们的“香
饽饽”，抢着请他去指导。

关键农时，陶建敏每个月来县里三四趟。即使人不在现
场，他也能随时提供技术咨询服务，因为手机号码早已公
布。在葡萄开花期，他每天都会接到果农的咨询电话。

和孙浪一样，有 10 年葡萄种植经验的果农封功清一度
想放弃老本行。他的家庭农场有 40 亩葡萄园。2014 年那
年，他种的葡萄一斤只卖 5 毛钱，亏得一塌糊涂。

“市场上不缺葡萄，缺的是好葡萄。”他深有体会地说，
“可是建大棚搞避雨栽培的初期投入大，刚开始我一直犹豫
下不定决心。”

每亩 3 万元左右的设施投入让不少种植户感到有资金
压力。灌南县财政整合了 5000 万元左右的项目资金，用于
鼓励果农进行设施建设，按照财政资金 70%、经营主体
30% 比例出资，对发展优质葡萄产业单体面积 300 亩以上
的项目进行补助。

这项政策打消了封功清等果农的后顾之忧。他对来年
的葡萄丰收增产很有信心，已打定主意明年扩大新品种的
种植规模。

如今，灌南县已经建起了 10 多个标准化的葡萄生产基
地，今年目标是新发展优质葡萄 3000 亩，力争打出“灌南葡
萄”的区域公共品牌。

马纳福特：“通俄门”又倒下一张骨牌
新华社华盛顿 9 月 16 日电(记者刘阳)在

被逮捕近一年之后，美国总统特朗普前竞选团
队负责人保罗·马纳福特 14 日承认密谋反美和
密谋妨碍司法两项罪名，并同意配合特别检察
官罗伯特·米勒主持的“通俄门”调查。马纳福特
这张新的多米诺骨牌的倒下，将“通俄门”调查
向前大大推进了一步。

搞游说留下大隐患

马纳福特 1949 年 4 月 1 日出生于美国康
涅狄格州新不列颠市。他祖父在 20世纪初从意
大利移民至美国并创建一家建筑公司，他父亲
在参与公司运营的同时开始涉足政界，曾担任
新不列颠市市长。马纳福特则完全放弃了加盟
家族企业，选择到首都华盛顿读书。在乔治敦大
学获得商业管理学士学位和法律博士学位后，
他进入律师界，并很快完成了从律所新人到成
熟政客的“转身”。他 1976 年加入时任美国总统
福特的竞选团队，之后又先后参与前总统里根、
老布什以及共和党总统候选人多尔的竞选团队
工作，积累了丰富的选举经验。

建立了丰富人脉的马纳福特也在游说界崭

露头角。他与两个商业伙伴在 1980 年创立了
一家游说公司，先后为多名海外政治人物在
美国政界进行游说。按照美国法律，如果代理
外国人物或者政府，应当在美国司法部注册
为“外国代理人”以接受监管，但马纳福特在
游说过程中并未依法注册，而是拖到特朗普
上任半年后的 2017 年 6 月才完成注册。

除未能依法注册外，马纳福特在 2014 年
乌克兰动荡中扮演的角色也引起美国政府关
注，致使司法部当年批准对他实施监控。

获重用频招新麻烦

在 2016 年特朗普选情逐渐看涨之际，政
治嗅觉灵敏的马纳福特毛遂自荐进入其竞选
团队。他在初期作为联络人，负责为特朗普争
取更多党内支持。当年 6 月，特朗普提拔马纳
福特为竞选团队负责人。据报道，特朗普团队
当时并未对他进行背景审查，其与诸多外国
势力关系密切且已被联邦执法部门盯上的事
实也未得到关注，这些都为日后的麻烦埋下
了伏笔。

马纳福特上任后表现不尽如人意，他先

是在开通推特账户之后关注了一家成人俱乐
部引发舆论哗然，接着又因在媒体上表现不
佳令特朗普不满。

而更大的问题还在后面。据前白宫首席
战略师班农回忆，马纳福特在一次与他会面
时说，《纽约时报》将刊发一篇关于马纳福特
收受乌克兰亲俄政党酬劳并为其进行政治游
说一事的报道。马纳福特说自己在两个月前
就知道《纽约时报》在调查此事，但从未向特
朗普或竞选团队中其他人提起。结果，报道一
经刊发便产生爆炸效应，马纳福特于 2016 年
8 月被迫离职。

此外，马纳福特在担任竞选团队负责人
期间还给特朗普埋下了一颗“地雷”。2016 年
6 月，他与特朗普之子小特朗普和女婿库什
纳同一名俄罗斯律师在纽约特朗普大厦会
面，而这次会面后来成为特朗普团队被指“通
俄”的一条重要“证据”。

遭指控沦为阶下囚

2017 年 5 月，“通俄门”调查正式启动。
由于多个执法部门一直在监控马纳福特，因

此调查团队从一开始就掌握了不少关于他的
活动信息。随后，联邦调查局搜查了他的住
所，获取大量税表、银行流水等文件，并于同
年 10 月将其逮捕。

米勒调查团队先是在 2017 年 10 月对马
纳福特提起 12 项指控，罪名包括洗钱、未
按规定注册为外国代理人等，继而又在今年
2 月提起 18 项指控，罪名包括税收诈骗、
银行诈骗等。美国舆论普遍认为，调查团队
试图以这些罪名对马纳福特施压，促使其配
合调查。

8 月 21 日，马纳福特被弗吉尼亚州联
邦地区法院陪审团裁定 8 项罪名成立，包括
5 起税务诈骗、 2 起银行诈骗以及 1 起隐匿
海外银行账户罪。在这一背景下，马纳福特
于 9 月 14 日与米勒调查团队达成一份“合
作协议”，成为继特朗普竞选团队外交政策
顾问乔治·帕帕佐普洛斯、前总统国家安全
事务助理迈克尔·弗林以及曾为特朗普竞选
团队成员的里克·盖茨之后第四名与米勒团
队达成协议并配合调查的特朗普竞选团队成
员。不过美国舆论认为，他将不会是因“通
俄门”调查倒下的最后一张多米诺骨牌。

新华社北京 9 月 17 日电(记者侯晓晨)针
对 3名中国游客日前在瑞典遭到瑞典警察粗暴
对待，外交部发言人耿爽 17日在例行记者会上
表示，中方敦促瑞方重视中方关切，并采取切实
措施，保障中国游客的安全与合法权益。

耿爽在回答记者提问时表示，9 月 2 日

凌晨，包括 2 名老人在内的 3 名中国游客在
瑞典斯德哥尔摩市遭到瑞典警察粗暴对待，
当事人向中国驻瑞典使馆报告后，使馆和中
国外交部先后向瑞方提出交涉，要求瑞方彻
査事件，及时回应当事人的合理诉求，并尽快
向中方通报。

耿爽说，截至目前，中方尚未收到瑞方
关于此事的调查进展情况，瑞典警方仍未
回应中国使馆有关见面沟通情况的要求，
这不符合外交惯例和国际通行做法。我们
再次敦促瑞方重视中方关切，并采取切实
措施，保障中国游客的安全与合法权益。

三名中国游客在瑞典遭粗暴对待

我外交部敦促瑞方重视中方关切

新华社布鲁塞尔 9 月
16 日电(记者王子辰)欧盟委
员会提出的《数字化单一市
场版权指令》法律草案近日
获得欧洲议会通过。尽管还
未正式成为法律，但由于法
案中一项被俗称为“链接税”
的条款极大地影响脸书、谷
歌等网络巨头利益，因此引
起广泛关注，也标志着欧盟
版权改革进入关键阶段。

这一法案拟对欧盟现行
版权法进行修改，有关“链接
税”的规定在法案的第十一
条。但事实上，这一条里并没
有“税”这个字，而“链接”这
个词也只在这一条的全部七
段内容里出现了一次。但条
款涉及保护原创新闻等内
容，以及要求向网站收取原
创新闻内容转载费用，遭到
谷歌、脸书等网站强烈反对，
因此“链接税”条款这一俗称
被媒体普遍接受。

第十一条主要内容包括
“(欧盟)成员国应当保障新
闻出版物的发行者享有欧盟
法规规定的权利，以便于当
信息社会服务提供者(即网
站)对新闻出版物进行数字
化使用时，发行者可以获得
公平且适当的报酬；个人用
户的合理、非公开、非商业性
质使用新闻出版物的权利不
受此限；仅仅是互联网超链
接以及个别词语(这种数字
化使用方式)不受此限；该权
利在新闻出版物公开发行后
的 5 年即消失；该权利不得

追溯过往；成员国应当保障新闻出版物的作者，
可以从其发行者从信息社会服务提供者(即网
站)的额外报酬里，获得合理的份额。”如法案文
字所述，这里并不涉及向政府纳税问题，也没规
定 A 网站一定要给 B 媒体多少钱，而仅是说 B
媒体有权从 A 网站处主张合理的报酬。

在这里，“网站对新闻出版物进行数字化使
用”这一概念是理解这一条款的关键。在欧洲，
除非双方已经事先达成内容合作或付费协议，
否则在 A 网站上很难找到 B 媒体的报道原文。
这里的“数字化使用”指的并不是某网站把其他
媒体的报道“复制”“粘贴”到自己网站上来，而
是 A 网站在自己的网站上介绍 B 媒体报道的
标题、主要内容和链接。这也就是为什么谷歌、
脸书等网站强烈反对这一草案的通过。这些网
站的内容以标题、链接及简略内容为主，“链接
税”也因此被人称为“谷歌税”。

欧
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税
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▲ 9 月 17 日，国际奥委会团队在国家速滑馆施工现场考察。当日，国际奥委会北京 2022 年
冬奥会协调委员会第三次会议在北京冬奥组委首钢办公区召开。随后，国际奥委会团队考察了首
钢滑雪大跳台、国家速滑馆、奥林匹克塔、国家游泳中心、国家体育馆、北京冬奥村等北京赛区
竞赛与非竞赛场馆，并在国家游泳中心同中国运动员进行了交流。 新华社记者鞠焕宗摄

国际奥委会团队

考察北京冬奥赛区
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